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证券代码：300625                                    证券简称：三雄极光 

 

广东三雄极光照明股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 编号：2022-004 

投资者关系活动

类别 

☑特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观           □其他（） 

参与单位名称及

人员姓名 
海通证券 刘璐 

时间 2022年 9 月 13日 

地点 公司总部会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书颜新元 

证券事务代表冯海英 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、2022 年上半年，原材料价格对公司影响如何？ 

答：原材料价格近几年波动比较大，疫情、中美关系和俄

乌冲突等都影响了全球供应链的畅通，供给端的紧张加剧了原

材料价格的波动。从上半年的情况看，虽然影响供给端的因素

依然存在，但全球经济增长速度以及增长预期也在发生变化，

需求端的变化对上游原材料价格的影响增强，整体趋势呈现高

位震荡回落态势，部分原材料价格回落比较明显，公司原材料

成本压力也有所缓解。 

二、原材料价格下降，公司产品毛利率会有怎样的变化？ 

答：产品毛利率不仅受成本影响，同时也受产品销售价格

的影响，产品销售价格主要受市场竞争激烈程度与产品市场定

位等因素影响。 

公司销售模式以经销商代理为主，产品价格总体保持相对

稳定，若有明显调整则会提前向经销商发布价格调整通知。此
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外，公司近年来因原材料价格上涨等诸多因素影响，毛利率有

些震荡下行，但总体而言公司产品毛利率在业内保持相对稳定

状态。原材料价格下降，对公司产品销售以及毛利率保持较为

合理水平是有利的。 

三、恒大应收款问题目前对公司影响如何？ 

答：公司对恒大的应收款主要是前几年累计形成的，合计

大约 2.09 亿元应收款已在去年按照全额的 80%进行了计提，

同时公司一直在与恒大沟通应收账款的处理问题。尚未计提处

理的金额大概在三四千万，若无特殊情况，公司将依据会计准

则按照正常的应收账款计提坏账准备，对公司后续影响较小。

目前，公司和恒大还有少量现款现货的业务往来。 

四、上半年各个业务板块发展如何？ 

答：2022年上半年，公司实现营业收入 110,121.84万元，

同比略降 1.32%。其中电商、海外业务增速超过 50%，五金业

务增速超过 25%；家居照明板块，商用照明板块中的工业照明、

公共空间、酒店照明等项目部营收保持正增长，商用照明板块

中的市政交通、智能应急、电工、房地产、商业连锁等项目部

营收则出现不同程度下滑。 

五、具体说说上半年房地产照明板块业务如何？ 

答：国家统计局数据显示，1-6月份全国房屋竣工面积下

降 21.5%，其中住宅竣工面积下降 20.6%；商品房销售额下降

28.9%，其中住宅销售额下降 31.8%，无论是竣工情况还是销

售情况，下降幅度都非常明显，房地产行业经营困难及资金链

紧张的报道不断见诸媒体。 

针对房地产行业的发展变化，公司加强了行业风险评估与

管理，在房地产行业市场开拓与客户选择上更加谨慎，减少或

规避负债率高、风险较大房地产开发企业的业务，加强对经营

状况良好的头部房企或央企的业务拓展力度。今年上半年，房

地产项目部营收同比下降 7个多百分点，但下降幅度要明显好
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于房地产行业房屋竣工及销售情况。 

六、公司房地产、公共空间、商业连锁、工业照明等照明

板块业务去年增速较快，您觉得未来哪些细分市场的增长机会

更大？ 

答：照明产业应用的行业覆盖面极为广泛，各行业的需求

变化不可能同步，会呈现此起彼伏的状况。从目前的市场需求

看，我们认为智能应急、医疗教育等公共空间、工业照明等都

面临较好的市场机会。 

2019 年新的国标《应急照明和疏散指示系统》

（GB51309-2018）落地实施，2020 年 4 月国家市场监督管理

总局优化强制性产品认证目录，将消防应急照明和智能疏散指

示产品从“火灾报警产品”中独立出来，成为一个独立的品

类。新国标的实施使我国智能应急产品需求进入了快速增长阶

段，并且市场空间被打开。 

2021 年，教育部等十五部门联合印发《儿童青少年近视

防控光明行动工作方案（2021—2025 年）》，提出将采取有

针对性的近视防控措施，减少新发近视率，减缓近视进展，降

低重度近视率，具体措施包括改善教学设施和条件，落实教室、

宿舍、图书馆（阅览室）等采光和照明要求等。各地相继提出

了中小学校照明改造规划，短期内使相关需求快速释放。 

七、珠海阿巴马资产管理有限公司前段时间举牌公司的目

的是什么？后续会有什么计划？ 

答：信息披露义务人珠海阿巴马已在公告中说明，其基于

产品投资需要以及看好公司未来发展前景，珠海阿巴马资产管

理有限公司通过旗下基金合计增持公司股份 14,902,200 股，

占公司总股本的 5.32%，并且表示“在未来 12 个月内，不排

除根据自身实际情况增持或减持其在上市公司拥有权益股份

的可能”。 
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其他情况说明 

接待过程中，公司接待人员严格按照有关制度规定与来访投资

者进行交流、沟通，没有出现未公开重大信息泄露等情况，同

时已按深交所有关规定要求来访人员签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 9 月 13日 

 


